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记者 王 博
通讯员 王朝武 姚盼盼

9 月底，全市首台厨余垃圾
分类处理机落户宁波国家高新区
新明街道紫园小区。这台机器可
以将厨余垃圾和其他垃圾自动分
离，在提高垃圾分类准确率的同
时，也减轻了物业公司管理垃圾
投放的压力，提升了小区的人居
环境。

我 市 有 3000 多 个 居 民 小
区。为何这里会成为“第一个
吃螃蟹”的小区，这得益于他
们推行的“月度物业管理考核
办法”，让原本矛盾不断升级的
物 业公司与小区业主“重归于
好 ”， 像 鱼 和 水 一 般 “ 和 谐 共
生”，都把小区当成自己的家，
在遇到问题时，尝试着包容理解
和换位思考。

物业投诉增多
破解物居矛盾迫在眉睫

随着城市化进程的不断推
进，越来越多的小区如雨后春笋
般冒出，物业管理成为小区生活
不可或缺的一部分。

房屋设施管理，环境卫生保
洁，车辆道路管理，公共秩序维
护和安全防范，物业服务水平的
高低直接关系到业主的生活品质
和城市的文明形象，如何理顺物
业公司与业主关系由此成为所有
小区的一道考题。

新明街道面积约 5.32 平方公
里，常住人口约 5 万人，下辖 51
个商品房小区、3 个拆迁安置小
区和 13 个商务楼宇，是高新区
居住人口密度较大的区域。近几
年，伴随房屋年限的增加和居住
人口的不断增长，这里的物业纠
纷日趋增多，这让新明街道分管
物业的副主任汪志云非常头痛。

“摆在我们面前的，不仅有房屋
漏水、墙体脱落、路面破损等客
观问题，也有居民对物业服务提
出过高要求的主观因素。”汪志
云如是说。

辖区内几个楼龄十年的小
区，随着房屋的不断老化，业主
和物业之间的关系日趋紧张，曾
一度争吵升级。对于开发商遗留
下来的一些公共设施不健全、小
区内停车难等问题，业主认为物
业公司应该解决，而物业公司则
认为有些要求超出能力范畴。就
这样，小问题拖成大问题，小矛
盾升级成了大矛盾，业主开始拒
交物业费，而物业费的难收则导

致服务质量的下降，进而物业公
司锻炼出了一副比国足还厉害的

“踢皮球”本事，使得业主的诉
求更得不到满意的解决，就这么
周而复始形成了一个死结。

物业服务好不好
邀请业主来打分

如何破解这道难题？新明街
道经过多方征求意见，最终想出
了一招：让业主给物业服务打
分，分数高的、进步显著的街道
予以奖励，屡次不改的予以通报
批评。

为确保打分过程公正公平，
街道从每个小区选拔一名物业公
司经理、一名业委会负责人和一
名业主代表，54 个小区共 162 人
组成专家库。每月初，街道从专
家库随机抽选物业经理、业委会
负责人和居民代表各 8 人，组成
8 个打分小组，每组实地考察六
七个小区，且杜绝评委为自己所
属的小区打分。

业主是如何给物业服务打分
的呢？前不久，笔者在中宁花园
小区近距离观察了打分过程。当

天的打分小组由 3 个人组成，分别
是来自紫园小区的常青藤物业区域
经理盛吉东、宁兴御府小区业主刘
正友和涨浦景苑小区居民代表吴国
方。从西门开始，他们在小区里走
了一圈，看绿化带有无损毁，车辆
停放是否规范，楼道灯、警示标志
有没有破损，安全出口、通往顶层
的平台门有没有上锁，并逐一登记
在案。

“老师傅，您觉得小区物业管
理怎么样？”上午 9 点半，在小区
休闲公园里，吴国方停下了脚步，
热情地和老人们打招呼。“小区绿
化补种不大及时，你看那边光秃秃
的。”“好的，我等下就去向物业公
司反馈。”在交谈中，吴国方主动
询问老人们的意见和建议。一个上
午，他的本子记录了足足 4 页纸。

在新明街道，业主考评物业服
务打分，月初打分、月末公布成
绩。公布成绩的同时，街道还会提
供一份成绩说明书，里面详细记录
了这个小区物业服务哪里做得好，
哪里存在问题，并给出整改意见。

每月拿到成绩说明书后，街道
和社区都会督促物业公司尽快整
改。物业企业必须在规定时间内解

决问题，否则下个月打分中就会亮
“红灯”。“对于排名靠前的和进步
明显的，我们会给予现金奖励，并
以此促使各小区形成‘比学赶帮
超’的良性竞争，最终让广大业主
受益。”汪志云说。

老旧小区变了样
物居共创睦邻之家

这项考评办法运行近两年，辖
区内小区物业服务有了意想不到的
变化：一年前街道收到的投诉中与
物业服务有关的占 36%，如今该数
值降到 10%。以前，经常有业主到
街道物业管理服务站投诉，现在基
本没有人“登门拜访”了。

在 54 个小区里，老庙新村物
业一度垫底。作为一个交付 17 年
的老小区，设施、设备、管网等多
已老化破旧。以前，小区环境卫生
杂 乱 无 章 ， 墙 壁 上 满 是 “ 牛 皮
癣”，人行道乱停车，车棚住人，
物业管理非常头疼。而在施行居民
打分后，该小区变化显著：环境清
爽了，“牛皮癣”不见了，绿化也
补种了。小区物业经理林惠娣说：

“市文明办到我们小区突击检查，
看到一个老旧小区的环境如此干
净，竟然竖起了大拇指。”

这项做法，不仅让业主受益，
也改善了物居关系。“经过几个月
的磨合，我发现业主在打分中确
实发现了不少物业工作人员疏忽
的问题，当这些问题被一个个解
决时，明显感到物业公司和业主
们的距离拉近了。”润和园小区物
业经理俞雅芳说，今年中秋节那
天，还有业主专门给物业值班人员
送来了手工月饼。

谈及未来，新明街道相关负
责人说，打分只是一种形式，并
不是最终目的。未来他们将以此
为突破口，把对于改善和提升人
居 环 境 有 关 的 内 容 列 入 管 理 事
项，调动物业、业主的主观能动
性，并通过政策引导使之和谐关
系逐步趋于常态化，在提高服务
水平的同时，以心换心，在小区里
营造“家”的氛围。

业主打分评价 物业用心服务
这个街道施招解决“痛点”迎来和谐共生

本报讯（记者孙吉晶 宁海县
委报道组陈云松 蒋攀） 昨天下午
1 点半，宁海会展广场排起 了 长
队，宁海机关单位干部、企业代
表 和 普 通 市 民 伸 出 援 手 ， 加 入

“课桌圆梦”行动，为千里之外的
贵 州 晴 隆 县 学 生 捐 一 套 课 桌 椅 ，
献上一分爱心。

市民江建伟拿出 2000 元，捐
了 10 套。“从微信朋友圈上看到认
捐的信息后，觉得这个活动很有意
义，特地放下手头工作来到现场，
表达一点心意。”他说。

宁海县城中小学童富远老师是
这次“课桌圆梦”行动的发起人之
一。上个月中旬，童老师来到晴
隆县第三小学帮扶支教。给他留
下第一印象的是，六七十个学生
挤在一间教室里，课桌都是双人
实 木 的 ， 陈 旧 破 损 ， 有 的 桌 面

“坑坑洼洼”。他为此辗转走访了
沙子小学、沙子中学、坡荣小学等

5 所学校，发现这些学校的课桌不
同程度存在老旧破裂、桌面不平、
摇晃残缺等情况。“晴隆的学生太
需要一张符合国家标准的单人可升
降课桌了。”

在 宁 海 相 关 部 门 的 帮 助 下 ，
童富远和其他支教老师借助宁海

“ 党 群 同 心 圆 ” 平 台 共 同 发 起
“ 情 暖 晴 隆 课 桌 圆 梦 ” 行 动 ， 向
宁海广大党员和社会各界发出捐
一套新课桌椅的倡议，每套价值
约 200 元。

昨天下午，得到消息的市民
纷纷赶来，踊跃认捐。一家企业
出资 5 万元捐了 250 套。星海小学
学生邬骐远在妈妈的带领下捐了
一套课桌。他说，希望晴隆的学
生也和宁海的学生一样，拥有一
套牢固、平整、可以升降的单人
课桌椅。

截至昨天下午 4 点半，宁海社
会各界共捐课桌椅 2200 套。

宁海市民排长队
为晴隆学生捐课桌椅

本报讯（记者沈孙晖 通讯员
陈雨露 赵媛）“你们捐赠的爱心
鞋已收到，对此，我街道表示衷心
的感谢。库车县已进入深秋，天气
渐凉，但我们热斯坦街道儿童的心
却是暖暖的⋯⋯”最近，象山西周
中学初一学生周乐翾、石佳颖收到
了两封来自新疆库车县的感谢信，
为两人的爱心捐赠点赞。

周乐翾和石佳颖从小学到初中
一直是同学，并且经常参加各种
公益活动。前段时间，他们从象
山援疆教师陈海敏的朋友圈中了
解到，库车天气已逐渐转冷，当
地有些学生家庭较困难，脚上还
穿着凉鞋。

恰巧两个孩子的妈妈工作之余
在微信上做童鞋生意，“我们自行
商量后，决定拿出压岁钱，通过妈
妈 为 库 车 的 小 伙 伴 购 置 一 批 童

鞋。”周乐翾说。据悉，两人拿出
5200 多元，购买了 103 双童鞋，适
合 6 岁至 10 岁儿童秋冬季穿。

“孩子的爱心很可贵，同时也
要感谢社会各界的大力 支 持 ， 才
能 完 成 这 次 捐 赠 。” 周 乐 翾 妈 妈
道 出 了 一 段 “ 小 插 曲 ”： 这 批 童
鞋快递运输需要花费千余元，西
周慈善分会得知情况后，主动承
担了所有运费，最后将童鞋顺利寄
到了库车。

陈海敏老师和库车县相关部门
对接后，最终将这批童鞋分别发放
给热斯坦和萨克萨克两个街道的学
生，并举行了捐赠仪式。

领到崭新的鞋子，当地孩子欣
喜不已。“新鞋子非常漂亮，我们
一 定 努 力 学 习 ， 回 报 宁 波 的 帮
助。”来自萨克萨克街道第一小学
的学生依米然·赛麦提说。

象山两名初中生拿出5200多元压岁钱

为库车学子捐赠103双童鞋

本报讯（记者陈敏 通讯员郑
轲 庞贇） 今年的 10 月 14 日是世
界镇痛日。记者昨日从各大医院了
解到，宁波人普遍对疼痛治疗存在
误区，认为“疼痛不是病，熬一熬
就行”。有疼痛科专家提醒，很多
疼痛本身就是一种疾病，有的轻微

疼痛是疼痛性疾病的早期表现，如
果不及时处理，也会发展成严重的
慢性疼痛性疾病。

近年来，宁波各大医院开设疼
痛门诊。中国科学院大学宁波华美
医院 （宁波市第二医院） 疼痛科负
责人王秋生医生每周有两次的疼痛
专家门诊，每次门诊均有四五十号
病人，拖到中午 12 点多下班是家
常便饭。尽管疼痛门诊的病人很
多，但是老百姓普遍对疼痛治疗感
到陌生。疼痛科主要治疗慢性疼痛

以及慢性疼痛性疾病，包括神经
痛、颈肩腰腿痛、关节痛、癌痛
等。采访中，专家告诉记者，在临
床诊疗中，很多患者面对这些疼
痛，第一反应是“忍一忍就过去
了”“光止痛又不能治病根，没啥
用”。事实上，长期疼痛不仅严重
影响患者身体，直接影响所谓“病
根”的愈合好转，而且会影响心理
健康，干扰正常的工作与生活。

宁大医学院附属医院麻醉二科
主任、疼痛门诊医师邓迎丰提醒广

大市民，任何疾病在发生之前，都
会有一些征兆，人体也一样，一些
简单的疼痛症状，可能是身体给你
发出的“求救信号”，遇到疼痛千
万别再忍了，很可能因为忍痛而延
误了病情。

据了解，这几年，宁波的镇痛
技术有了很大提高，对腰腿肩疼
痛、三叉神经痛、疱疹后神经痛、
头痛、胸痛、肩周炎、癌痛、手汗
症等发生疼痛的常见病、多发病，
疗效都非常好。

疼痛不是病，熬一熬就行？

宁波人普遍对疼痛治疗存在误区

黎 民

这几年，有关物业公司和业
主闹纠纷的新闻屡屡见诸报端，
物业服务不好、业主拒交物业费
已不算多大的事了，有业主甚至
为了停车费之事把进出小区的门
堵了。

本是和谐共生的一对，却成
了水火不容的冤家对头，这对谁
都不好。物业和业主每天在一个

区域生活或工作，抬头不见低头
见，有矛盾也是正常的。有了矛盾
就要千方百计想办法解决，谁的问
题、谁的责任就由谁来解决，而不
是陷入“你服务不好，我拒交物业
费；你不交物业费，我就降低服务
质量”的恶性循环。

解决物业和业主间的矛盾，有
一点是必不可少的，那就是双方多
些沟通，多些换位思考。对业主来
说，要的无非是一个良好的居住环

境；对物业公司来说，除了尽力做好
服务工作外，还希望业主能多配合。
大家只有设身处地为对方着想，才会
理解和包容，从而进入“你支持
我、我配合你”的良性循环。

当然，政府也应有所作为。新
明街道就没有以“市场化”为借口
当“甩手掌柜”，而是从管理入手，
使辖区物居关系出现了喜人的变化。

一个小区，物业和业主不应是
冤家，而是“亲家”。

物业和业主不能成冤家

3人小组在打分。 （王博 王朝武 摄）

认捐现场。 （陈云松 孙吉晶 摄）

周乐翾、石佳颖为库车学子捐赠童鞋。（受访者供图）

【紧接第1版】要正确看待两国间的
分歧，不能让它冲淡两国合作大局，
同时通过沟通逐步寻求理解，不断
化解分歧。中方希望自己发展得好，
也希望印度发展得好。中印要相互
成就、相互“照亮”。

第二，及时有效开展战略沟通，
增进彼此了解合作，牢牢把握两国
关系发展的大方向。聚焦友好和合
作，化解猜忌和疑虑，妥善处理分歧
和敏感问题。根据政治指导原则协
定，寻求公平合理和双方都能接受
的边界问题解决方案。慎重处理涉
及彼此核心利益的问题。对一时解
决不了的问题，要妥善加以管控。

第三，切实提升军事安全交往
合作水平。推动两军关系沿着增信

释疑、友好合作的正确方向发展，开
展好专业合作、联演联训等活动，持
续增进两军互信，加强执法安全部
门合作，维护地区安全稳定。

第四，深化务实合作，拉紧利益
纽带。要以设立高级别经贸对话机
制为契机，加强两国经济发展战略
对接，探讨建立制造业伙伴关系。欢
迎印度药品企业和信息技术企业赴
华投资合作。

第五，丰富人文交流，筑牢友谊
根基。我们要办好明年两国建交 70
周年庆祝活动和“中印人文交流年”
活动。支持中国福建省和泰米尔纳
德邦、泉州市和金奈城建立友好省
城关系，谱写海上丝绸之路新篇章。

第六，加强在国际和地区事务

中的合作。旗帜鲜明地维护以联合
国为核心的国际体系和以国际法
为基础的国际秩序，坚定维护多边
主义和以世界贸易组织为核心的
多边贸易体制，保障发展中国家的
正当发展权益。在二十国集团、金
砖国家、上海合作组织、中俄印等
多边机制框架内加强协调。探讨逐
步 将“ 中 印 + ”合 作 向 南 亚 、东 南
亚、非洲拓展，打造更加畅通的地
区互联互通网络，尽早达成“区域
全面经济伙伴关系协定”。

莫迪表示，印中作为两大文明
古国和发展中大国，在当前充满不
确定性的国际形势下，加强沟通、协
调、合作，保持关系稳定发展对于两
国和世界都具有积极、重要意义。我

们要照顾彼此重大关切，有效管控
和处理分歧，不让分歧成为争端，发
展更为紧密的伙伴关系，开启印中
关系的新时代。

莫迪再次祝贺中华人民共和国
成立 70 周年，表示印方钦佩中国取
得的巨大成就，印中两国都处在民
族复兴的进程，两国面临许多相似
挑战，印方愿意同中方交流互鉴，
深化拓展务实合作。印方感谢中方
积极增加进口印度大米和食糖等
产品，希望用好高级别经贸对话机
制 ，推 动 双 边 贸 易 平 衡 可 持 续 发
展。印方欢迎更多中国企业来印投
资制造业等产业。双方明年应共同
办好庆祝建交 70 周年 70 场系列活
动，欢迎更多中国游客来印。希望

双方开展联合研究，深入挖掘悠久
的印中交往史。印方珍视维护自身
战略自主性，愿同中方加强在多边
框架下的沟通协调，共同应对全球
性 挑 战 ，维 护 发 展 中 国 家 合 法 权
益。印方愿同中方一道推动尽早达
成“区域全面经济伙伴关系协定”，
开展互联互通合作。印方愿同中方
加强反恐合作。

习近平表示，通过金奈会晤，我
同莫迪总理就中印关系全面、深入
交换了意见，加深了相互了解，有了
更明确目标和更清晰思路。我们要
指示双方有关部门予以落实，打开
中印合作新局面。

习近平表示，这次访问自始至
终，我都受到印度政府和人民隆重、

热烈、周到的欢迎，感受到两国人民间
深厚的传统友谊。我邀请莫迪总理再
次赴华举行会晤。

莫迪表示，这次我们在友好的气
氛中进行了深入交流，加深了我们之间
的友谊，增进了相互了解与信任，拉紧
了两个文明古国之间的纽带。我高度赞
赏习近平主席的远见卓识和真诚务实。
的确，印中两国不仅要面对历史，更要
超越历史，开辟未来。进入21世纪，世界
和平和人类进步离不开印中合作。我十
分珍视同习近平主席的友谊，愿同你继
续保持这种有益和富有成效的战略沟
通，携手共创印中关系美好未来。我期
待着再次访华同你会晤。

丁薛祥、杨洁篪、王毅、何立峰等
参加上述活动。


